
证券代码：301370                          证券简称：国科恒泰  

国科恒泰（北京）医疗科技股份有限公司  

投资者关系活动记录表  

编号：2024-008 

投资者关系

活动类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他(请文字说明其他活动内容) 

参与单位名

称及人员姓

名 

嘉实基金：夏国强 

中信证券：魏通 

观富资产：杨洁 

国联基金：刘柏川 

格林基金：陈丹琦 

华夏基金：胥梦缘 

时间 2024年7月9日（星期二）10:00 

地点 公司会议室 

上市公司接

待人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：王小蓓 

副总经理：费海鹏 

证券事务代表：林芬芬 

投资者关系经理：丁晓庄 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司接待人员就与会人员提出的问题逐一解答。 

1、SPD业务的壁垒是怎样的,能否公司现有业务形成协同效应？ 

答：SPD模式以医院的医用物资管理部门为主导、以物流信息技术手段

和智能设施设备为工具,让全院的医用物资在供应商、医院仓库、科室、

患者之间实现一体化、精细化管理。SPD行业具备较高的技术开发、项

目运营及资金实力等壁垒。公司依托自身雄厚的资金实力、完善的仓储

物流网络、专业的精准配送服务能力搭建了“SPD 平台数据+智能硬件

”的综合服务体系，积极参与医院SPD项目。通过医院 SPD 运营服务

的实施，提升了公司与终端医院的合作黏性，促进了与上游生产厂商的

更深入合作，进一步整合产业链的上下游资源，提高产业链资源整合的

核心竞争力。  

 

2、目前集采对医疗器械领域的影响是怎样的，公司未来计划如何应对？ 

答：近两年，随着集采政策不断落地，医疗器械的价格有不同程度的下

降，市场规模上涨的速度有一定放缓。目前，集采在持续扩面，通过国

采+省际联盟等模式提升集采覆盖面及效率。从品类的覆盖情况来看，

目前在高耗领域具有集采条件的品种已经基本实现覆盖，降价幅度也逐



渐趋于温和，对行业的影响已经开始逐渐出清，未来行业有望保持良好

的增长态势。 

自2020年医疗器械带量采购后，医疗器械生产厂家对于供应链的稳定、

安全、成本可控等方面的需求进一步提升，原有渠道模式在不断整合，

渠道利润在不断压缩，在利润压缩下滑的趋势下，原有流通模式难以保

障医疗器械供应链的持续稳定服务。厂家会侧重寻找大型规模化的流通

平台承担供应链仓储、物流、配送、数据等综合服务。加上带量政策开

始越来越重视供应，在今年的国家关节续采中，首次将企业履约情况与

企业排名挂钩，履约不好将影响原厂的中标排名和量。在保供的前提下

，生产企业在遴选供应链企业的时候，将更加看重专业的服务能力。未

来，强化供应链能力，提效降本是行业发展的趋势。公司会积极关注政

策的走向和带量发展的方向，做好提前布局。不断提升运营和管理的效

率、进一步提升盈利能力和服务质量。一方面服务好存量客户，帮助现

有客户应对好带量，另一方面借助公司产品和服务的优势，积极拓展新

的客户，承接更多的带量的业务，带来更多的增量。  

 

3、公司在华东和华北区域发展较好，未来公司在这两个区域以及其他

地区的布局规划是怎样的？ 

答：公司是全国一体化的布局，凭借全国一体化的仓储、物流及配送能

力与行业先进的信息化系统支持能力，为厂商提供全国区域的服务。公

司在华东和华北区域比较强，一方面是因为华东和华北区域的医疗资源

相对集中，医护资源相对丰富，整体需求量大；另一方面，公司所合作

的企业在华东和华北的销售量也相对较大。未来，公司会持续秉承全国

一体化的经营，继续在全国范围拓展业务和客户。 

  

4、医疗器械集采逐步推行后，上游厂家和公司合作范围是否有扩大的

趋势？ 

答：公司作为贯穿从原厂到医院全链路，覆盖全国范围的供应链服务平

台，可以很好的承接厂家的供应链职能，满足厂家在带量采购下对供应

链稳定性和安全性的要求。公司在带量采购上已经和头部厂商建立了很

好的合作关系，通过全国一体化的运营能力和全链条服务能力优势，为

厂家提供了高标准的服务和高质量的交付，高效满足了客户的要求，保

障了带量后供应的稳定、安全，助力厂家在带量后业务的增长。随着集

采的推进，公司将会从上游厂商拿到更多的产品线和更多的区域，进一

步加深合作，扩大规模。  

 

5、DRGs对公司业务发展的影响是怎样的？ 

答：今年是国家医保局DRG改革三年行动计划最后一年，截至2023年底

，全国超九成统筹地区已开展DRG/DIP支付方式改革, DRG改革推行在

成本和效率方面对医院及医生提出更高要求，对医院的精细化管理提出

了更高要求。越来越多的医疗机构推行医用耗材集中配送供应商遴选及

医用耗材供应链管理服务项目，医院供应链管理服务被越来越多的国内

医院认可并引进，公司依托自身雄厚的资金实力，完善的仓储物流网络

、专业的精准配送服务能力搭建了“SPD平台数据+智能硬件”的综合

服务体系，积极参与医院SPD项目。  



 

6、公司与波士顿科学、美敦力等公司的合作模式未来是否会有变化？ 

答：公司通过全国一体化的管控、专业化的能力以及信息化系统，凭借

独特的“一站式产品分销平台+院端服务平台”的创新商业模式，为上

游厂商提供了高标准的服务和高质量的交付。公司和波士顿科学、美敦

力建立了长期的合作关系，和波士顿科学合作已经11年、和美敦力合作

已经9年，随着行业的发展，公司可以提供的服务也在不断升级，提供

的合作从传统的供应链服务扩展到了数字化服务领域。未来，公司将加

强在规模化、专业化、信息化、规范化的能力，为客户提供更加优质、

高效的服务。 

 

7、公司各项业务收入的占比是怎样的？ 

答：根据公司2023年年报，血管介入治疗类材料收入占比为52.56%；骨

科材料收入占比为9.06%；神经外科材料收入占比为5.45%；非血管介入

治疗类材料收入占比为5.44%；口腔材料及其他产品收入合计占比为

27.49%。  

 

8、骨科耗材在集采之后相较于血管介入类耗材，还能维持较高的毛利

率的原因是什么？ 

答：相较于血管介入类耗材的物流配送服务，骨科类材料服务的要求及

复杂性更高，所以毛利率相对较高。骨科植入材料采取模块化标准服务

，涉及手术配台、假体和工具的双向物流配送、手术跟台等服务。国科

恒泰可根据病患术式需求进行调整以匹配个性化需求。骨科植入材料在

配送上的及时性和准确性要求更高，除假体外的工具配送，在医院手术

完成后，需要把配送多余的假体耗材及手术工具取回，进行消耗处理和

还回假体和工具的入库检验。以上服务项目及较高要求对维持毛利率形

成了支撑作用。  

 

9、实施带量采购后，单一原厂医疗器械的配送商的数量是否有限制？ 

答：带量采购中标厂商需要在各省份的省采购平台网站（或阳光采购平

台）上勾选医疗器械配送商，各省平台对厂家勾选的配送商家数限制条

件不同，根据各省的政策而定，国家带量采购层面没有统一的要求。厂

家会根据自身的经营战略，考量配送商的配送能力、服务质量、收费水

平等因素选定配送商。承担中选产品配送工作的配送企业需具备24小时

内向全市医保定点医疗机构配送中选产品的能力和条件；中选医疗器械

厂家或其委托的配送企业应向采购中选产品的医保定点医疗机构提供

必要的临床支持服务，例如跟台、配台服务等。 

附件清单(

如有) 
无 

日期 2024年7月9日 

 


